El Inquisidor

Desfogan la presa "Solís" y provoca inundaciones en la *parte baja* de la región. Gran interés genera el cambio de poderes en el Estado de Guanajuato. Por lo menos, hay 10 casos de dengue en el sureste de la entidad federativa. Nombran al nuevo Auditor de la ASEG, en el Congreso de Guanajuato.

HOLA MIS AMIGOS.- El martes primero de octubre, el país tendrá en la persona de Claudia Sheinbaum Pardo a la primera Presidenta de la historia, ooorale!!!. Es algo que nunca había sucedido desde la época prehispánica hasta nuestros días. Deja el cargo Andrés Manuel López Obrador en medio de una crisis económica por la devaluación del peso ante el dólar, pero sobre todo porque hereda una nación en Guerra entre el Estado mexicano y el narcotráfico. Las cifras en este punto de la Guerra son alarmantes, con cerca de 200 mil homicidios dolosos y con un escenario que parece no tener fin. No menos importante es la crisis de generación de energía eléctrica y una propuesta aprobada por el Congreso de la Unión, afín a AMLO por medio del Partido de Morena, que reforma el poder judicial, lo que genera conflicto entre los inversionistas nacionales y extranjeros. En fin, se va uno pero llega otra con escenarios poco halagadores tanto en lo nacional como en lo internacional. Y en este último caso, en momentos que 'suenan' los tambores de Guerra entre las superpotencias como Estados Unidos y Rusia, qué barbaridad!. Pero, dejemos el tema y vayamos a las acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que creen que el pueblo los ama, gachos!:

1.- Desfogan la presa "Solís" y provoca inundaciones en la *parte baja* de la región.- Debido al desfogue de agua que hay por la compuerta de la presa "Solís", ubicada en Acámbaro, la *parte baja* de la región se inunda, no obstante, la atención por los grupos de auxilio ha evitado problemas mayores. Y es que se trata de regular el embalse entre lo que recibe de líquido desde Tepuxtepec en Michoacán, y lo que desahoga hacia el bajío en Guanajuato. El nivel de almacenamiento ya supera el 100% y por ello, es conveniente esta regulación. Las lluvias hicieron que la presa 'se llenara' más rápido de lo normal, aunque en beneficio de la agricultura. El agua para riego deja un panorama muy positivo este año, luego de un alarmante período de sequía, de ahí que se diga que no habrá tampoco problemas para obtener "buenas cosechas". Bien!.





La presa "Solís" desfoga agua hacia el bajío por medio del vertedor, pero no se evita que inunde poblados de la región

2.- Gran interés genera el cambio de poderes en el Estado de Guanajuato.- La LXV (65) legislatura terminó actividades y a su vez, asumió funciones la LXVI (66), en tanto que la primera Gobernadora de Guanajuato, Libia García, también ya está al frente del poder ejecutivo para el período 2024-2030. Esto último sin embargo, es de destacarse porque es histórico, pues por vez primera, una mujer es Gobernadora. Nunca había sucedido un hecho así, lo que obliga a la misma Libia García a cumplir no sólo con lo prometido en campaña

sino a realizar un papel decoroso que le permita a su partido (PAN) refrendar el triunfo en la gubernatura en el 2030. Ya con un gabinete nombrado, Libia García inició labores de inmediato, al igual que sus colaboradores; son "caras nuevas", no viejas, que ingresan a la escena estatal. Casi nadie de los funcionarios del período 2018-2024 'repitió', mismo que encabezó Diego Sinhue Rodríguez Vallejo. Por esta condición, la Gobernadora García Muñoz Ledo destaca que para Guanajuato es un "nuevo comienzo", esperando la sociedad que en los hechos, así sea. El interés mayor es que le vaya bien a Guanajuato. Claro.



La LXV legislatura concluyó labores y ahora la LXVI entró en actividad, mientras que la Gobernadora Libia García ya está en funciones desde esta semana

3.- Por lo menos, hay 10 casos de dengue en el sureste de la entidad federativa.- La Jurisdicción Sanitaria No.4 con sede en Acámbaro por medio del titular, Uver Martínez Camacho, reveló que en la región hay por lo menos 10 casos confirmados de dengue. Los puntos "rojos" se localizan en Salvatierra y Acámbaro. Aquí, los sitios que tienen atención son la colonia "San Isidro" y el centro citadino, sin descuidar a las comunidades rurales. El problema del dengue 'apareció' a mediados del 2023 en el poblado de San Miguel de las Carpas en Acámbaro, un sitio colindante con la presa "Solís", y a la fecha, no se ha logrado erradicar. No obstante, la campaña de control sigue, incluyendo labores de limpieza y de nebulización. Hace un año por ejemplo, "muchas personas" del municipio estaban enfermas; actualmente, hay menos, pero de cualquier manera, la enfermedad causada por un mosquito persiste. La población por su parte, debe colaborar con el sector salud en las tareas de limpieza y no automedicarse si hay síntomas, sino acudir con un médico para recibir el tratamiento adecuado. De momento, la campaña contra el dengue sigue.



A más de un año de que se detectó el problema del dengue, la enfermedad persiste, de ahí que el sector salud refuerce la campaña de erradicación del mosco que la provoca

4.- Nombran al nuevo Auditor de la ASEG, en el Congreso de Guanajuato.- Tras la renuncia del anterior Auditor del Estado, Javier Pérez Salazar, el Congreso nombró a Juan Víctor

Fonseca López, como el nuevo responsable de la Auditoría Superior del Estado de Guanajuato (ASEG). Exdiputados de oposición de la LXV legislatura comentan que el "nuevo" es una persona cercana al anterior y que por ello, entre otros aspectos, no habría que esperar nada especial en el desempeño, antes bien, una continuidad. Javier Pérez renunció cuando se conoció el resultado de un *Informe sobre Fiscalización* en los municipios, en donde se destacaba que éstos no atendían ni mucho menos respondían a la correspondencia que giraba la ASEG. Según el Auditor hoy relevado, no se disponía del marco jurídico para que los municipios atendieran las observaciones y recomendaciones de la ASEG para evitar un mal uso de los recursos públicos. El nuevo, Juan Fonseca, nombrado por el Congreso, tiene como tarea inmediata, lograr que la LXVI Legislatura lo 'dote' del marco legal que necesita para 'revisar todo lo que haya qué revisar' en los municipios. No hacerlo, conlleva complicidad por 'encubrir' anomalías en el uso del dinero público, por lo menos en la última década. Aguas!. Ojalá y el "nuevo" Auditor cumpla con su función. Ojalá!.



La Auditoría Superior del Estado de Guanajuato debe tener el marco legal para que los 46 municipios trasparenten el uso del dinero público

Para concluir con el tema de la sucesión presidencial en México, es de recordar que Felipe Calderón (2006-2012), ante un mal asesoramiento militar, generó un conflicto armado entre el Estado mexicano y el narcotráfico. Y se fue, porque se tenía que ir por fortuna, pero dejó una nación en Guerra. Llegó y se fue Enrique Peña Nieto (2012-2018) y dejó un país en Guerra y ahora, llegó y se va López Obrador (2018-2024) y hereda también una nación en Guerra, no pues!!!. Y lo peor, es que el sexenio de AMLO ha sido el más violento de los tres. La cifra de muertos y desapariciones son increíbles y lo peor, es que la política de disque seguridad para resolver la problemática se basó en la ominosa frase de "abrazos y no balazos". Qué barbaridad!. La labor de Claudia Sheinbaum para pacificar a la nación no es fácil, pero algo eficaz debe hacer; como también evitar que AMLO genere un nuevo Maximato como lo tuvo Plutarco Elías Calles a fines de los años 20 del siglo pasado. El pueblo de México espera lo mejor de Sheinbaum. Ojalá y decida estar del mejor lado de la historia. Bueno y por hoy y si tienen tele digital, ahí se ven. Suerte y hasta la próxima. Saludos.